

Título: El nacimiento del salvador

Escritura: Lucas 2:8-14

Serie: Tópico

1. Introducción:

- a. Hoy llegamos a un pasaje antiguo y familiar, pero ruego que ilumine nuestro corazón para comprender y amar a Jesucristo más que nunca.
 - i. Ante nosotros, tenemos el nacimiento del Salvador. Nuestra historia es significativa porque, en este pasaje, encontramos que todas las promesas de Dios se cumplen en un solo momento en el tiempo. Todo lo que el Antiguo Testamento había prometido ahora se cumple con el llanto de un bebé en medio de la noche.
- b. El telón de fondo de nuestra historia es bastante simple. Dios había hecho cada vez más grandes promesas con respecto a un salvador. Luego, durante el período intertestamental, Dios se había quedado en silencio durante casi 400 años. El silencio fue roto con la profecía del nacimiento tanto de Juan el Bautista como de Jesús. Nueve meses después del pronunciamiento angelical, tiene lugar el evento singular más importante de toda la historia de la humanidad.
 - i. El nacimiento de Cristo es la historia más increíble jamás contada. ¿Quién esperaría que la segunda persona de la Trinidad viniera y se convirtiera en uno de nosotros? Nadie esperaría que el mesías entrara en el ámbito del tiempo y el espacio como lo hace. Todos los personajes de la narración navideña son inesperados; cada detalle de la narración navideña es

impactante. La historia de Navidad está destinada a maravillarnos del gran amor de Dios.

2. Versículos 8 y 9: La humildad de la Navidad: En la misma región había pastores que estaban en el campo, cuidando sus rebaños durante las vigilias de la noche. (9) Y un ángel del Señor se les presentó, y la gloria del Señor los rodeó de resplandor, y tuvieron gran temor.
 - a. Un componente vital de la fe cristiana es esta idea de inversión de roles. Nos referimos a la propensión de Dios a hacer precisamente lo contrario de lo que se espera. La narrativa navideña no es una excepción. Todo en esta historia habla de eventos que ocurren de una manera que el lector no anticipa en absoluto.
 - i. Aquí hay una historia que ningún hombre hubiera escrito jamás. ¡Nunca podríamos concebir que la persona más importante de la historia humana viniera al mundo como lo hizo Cristo!
 - b. Una simple lectura de la historia llama inmediatamente nuestra atención a los humildes comienzos de esta gran salvación.
 - i. Consideremos primero la **región del nacimiento** de Jesús: ¿Dónde esperaríamos que naciera Jesús? Bueno, no esperaríamos que Jesús naciera en Judea y, menos aún, no en una ciudad despreciada como Belén. Belén era solo una pequeña ciudad insignificante, desprestigiada por muchos y pasada por alto por la mayoría. Es en este lugar menos esperado, este lugar más humilde, donde encontramos el cumplimiento de las promesas de Dios.

1. Leemos en **Miqueas 5:2** Pero tú, Belén Efrata, Aunque eres pequeña entre las familias de Judá, De ti me saldrá el que ha de ser gobernante en Israel. Y sus orígenes son desde tiempos antiguos, Desde los días de la eternidad.
 2. El amado Salvador no nace en un palacio hecho de oro o en la mejor ciudad posible, sino que nace en un pesebre ubicado en una de las ciudades más pequeñas de todo Israel. El Pesebre de Belén es la forma en que Dios habla a toda la humanidad.
- ii. Nuestro pasaje nos dice que **los pastores** fueron los primeros en recibir la noticia: Durante su ministerio público, Jesús citó una vez las siguientes palabras de **Isaías 61:1** El Espíritu del Señor DIOS está sobre mí, Porque me ha ungido el SEÑOR Para traer buenas nuevas a los afligidos. Me ha enviado para vendar a los quebrantados de corazón, Para proclamar libertad a los cautivos Y liberación a los prisioneros;
1. Ciertamente, está en armonía con este pasaje que se hizo la primera proclamación del Mesías a los pastores pobres y oprimidos.
 - a. Los pastores eran una clase despreciada. Perteneían a uno de los peldaños más bajos de la escala social. Sabemos que Dios debe hablar primero con los judíos, pero nos maravillamos a cuales judíos se revela. Si somos honestos, admitiríamos que estos hombres no habrían sido nuestra primera opción.
 - i. Aquí vemos el corazón de Dios. Escoge al más bajo y al más despreciado para confundir a los sabios del día.

iii. La luz del mundo nace en la **noche**: la idea de la noche y el día es un tema clave en toda la Escritura. El libro de Génesis comienza con la oscuridad vencida por la luz de la creación de Dios. A lo largo del Antiguo y Nuevo Testamento, vemos esta misma verdad de luz superando las tinieblas. Y sabemos que la luz de Dios finalmente conquistará las tinieblas como se registra para nosotros en el Libro de Apocalipsis.

1. Es, por tanto, significativo que Jesús nazca de noche. La humanidad se encontró anhelando la salvación. La voz profética había estado en silencio durante 400 años. La humanidad caminaba en la oscuridad de la desesperación y el pecado. En medio de esta desolación de la noche, nace Jesucristo. La luz vence a las tinieblas. La esperanza ha entrado en el mundo y pronto la noche será disipada por la luz de la gloria de Dios que brilla sobre los pastores. Y no olvidemos la estrella de Dios, que iluminó el lugar de su nacimiento. Estas verdades nos enseñan que la humanidad ya no necesita temer las tinieblas del pecado porque Dios ha hecho algo para conquistarlo. Dios ha enviado la luz del mundo.

a. **Juan 8:12** Jesús les habló otra vez, diciendo: «Yo soy la Luz del mundo; el que me sigue no andará en tinieblas, sino que tendrá la Luz de la vida».

iv. Nos sorprende que se les apareciera el **ángel del Señor** a estos pastores: que la noticia llegue primero a los pastores es bastante sorprendente, pero que la

noticia sea traída por el mensajero angelical es asombroso. Estos son los seres celestiales que están ante Dios y adoran. Estos son los seres celestiales que habían hablado con Daniel, Elisabet y María en el pasado. Leemos acerca de ellos en el libro de Isaías que vuelan alrededor del trono de Dios y adoran al Cristo que es eternamente digno. Los ángeles aparecen en la resurrección de Jesús. Los ángeles nos recuerdan que Jesús regresará.

1. Y aquí vemos a el ángele proclamando el mensaje más grande a los hombres humildes. ¡Oh, amados, la inescrutable riqueza de la soberanía de Dios!
2. Aprendemos que si estos pastores pueden recibir noticias como esta, también nosotros podemos recibir el mensaje de salvación. Los pecadores como usted y yo podemos escuchar el mensaje divino de redención a través de Cristo. Dios no desprecia la necedad del mundo, sino que elige esa misma necedad, usted y yo, para confundir a los sabios.

v. **Y la gloria del Señor los rodeó de resplandor:**

1. Nuestra narrativa continúa con aún más asombro. Estos pobres pastores, despreciados por la sociedad cotidiana, ahora tienen el privilegio de que la **gloria de Dios resplandezca a su alrededor**. Como Moisés en el pasado, estos hombres experimentan la gloria de Dios. Si Cristo es la luz del mundo, entonces nos iluminará en la mayor medida posible. Debemos entender que Jesús no es solamente la luz del mundo, sino la luz cegadora del Dios Santo.

- c. En este punto de la narrativa, tenemos que hacer una pausa y considerar la reacción de estos hombres. El hombre pecador y no regenerado debe estar **lleno de gran temor** ante este Dios santo y soberano.
 - i. Solo un rayo de la gloria de Dios es suficiente para hacer que cualquier hombre pecador tema por su vida. En la belleza divina de la luz de Dios, vemos el alcance de nuestra pecaminosidad y la depravación de nuestras almas. Esta comprensión hace que el miedo brote en nuestro corazón cuando comprendemos, probablemente por primera vez, nuestra necesidad más desesperada. Esto es lo que les sucede a los pastores en nuestra narrativa de hoy. ¡Un mirada a lo eterno es suficiente para que teman debido a la oscuridad del pecado interior!

- 3. Versículo 10: El consuelo provisto por la Navidad: Pero el ángel les dijo: «No teman, porque les traigo buenas nuevas de gran gozo que serán para todo el pueblo;
 - a. Mientras los **pastores tiemblan de miedo** debido a la pecaminosidad interior, la narración navideña proporciona el mayor consuelo de todos. Notamos que el ángel les dijo: "**No teman...**"
 - i. Amados, este es el mensaje de Navidad. ¡Este es el mensaje que proclamamos! Ya no tenemos que vivir con miedo a causa de nuestro pecado. Ya no tenemos que vivir en la oscuridad absoluta. Dios nos manda a "**no temer**". Dios quiere que estemos en paz en lugar de el terror. ¡Dios, a través de Jesucristo el hijo, ha hecho una gran obra para quitar las tieniblas del infierno!

- b. ¿Por qué no debemos **temer**? No debemos temer porque el mensajero angelical de Dios tiene un mensaje para la humanidad. En Jesús, hemos recibido la **buena noticia de gran gozo**.
- i. ¿Qué es esta **noticia**?
1. Dios no nos ha dejado en nuestro pecado sin remedio. Eso habría sido apropiado y justo. No, amados! Dios es un Dios de gracia y misericordia. En esa gracia y misericordia, nos ha proporcionado una forma de escapar de la oscuridad de nuestros pecados.
- c. También debemos notar que esta **buena noticia de gran gozo** no es para unos pocos elegidos sino para **todo el pueblo**. Esto hace que las **buenas nuevas de gran gozo** sean aún mayores para todos nosotros fuera de Israel. En esta breve declaración, encontramos el cumplimiento de todo lo que se había prometido a los gentiles en el Antiguo Testamento. Aquí está la invitación para judíos y griegos por igual. La puerta de la salvación se ha abierto por completa, y todas las personas de todas las naciones y todas las lenguas están invitadas a entrar. ¡Alabado sea Dios por esta santa verdad! Dios no es el dios del blanco, negro, marrón, amarillo ni de ningún otro color. La salvación es posible para **todas Su pueblo**.

4. Versículo 11: La naturaleza del que nace en Navidad: porque les ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es Cristo el Señor.
- a. En el versículo 11, leemos primero que el individuo debe apropiarse de Jesucristo. Nuestro texto dice, porque a **les**

- ha nacido hoy.** Dios a dado a cristo. Hoy, dice la Escritura, es el día de la salvación.
- i. Los pastores tienen que recibir el mensaje que se les da y luego actuar en el tal como ustedes y yo también debemos hacerlo hoy.
 - b. Este versículo también es fascinante porque cuando se trata de identificar al niño, no recibimos su nombre. En cambio, Jesús es identificado por tres títulos que indican su preeminencia.
 - i. El primer título es **Salvador**. Este título es necesariamente el primero porque esta es nuestra mayor necesidad. El hombre necesita tener un salvador porque el hombre no puede salvarse a sí mismo. El hombre está indefenso e impotente para derrotar su pecado.
 1. Ningún ser humano es capaz de limpiarse a sí mismo o a otro del pecado. ¡Somos infractores de la ley! Hemos quebrantado la ley moral de Dios durante toda nuestra vida.
 2. Es este pecado el que nos separa del Dios santo. Para que seamos hechos justos hacia Dios, necesitamos el trabajo de Cristo. Necesitamos a alguien que se interponga en la brecha que ha creado nuestro pecado. Necesitamos el sacrificio perfecto; necesitamos a Jesús en la cruz. Es la muerte de Cristo en esa cruz lo que satisface las justas demandas de la ley y paga por nuestros pecados. La expiación de nuestros pecados nos permite participar en la justicia de Cristo y tenerla imputada en nuestra cuenta. Ante Dios, el hombre perdonado puede estar en la perfección de Jesús.

La oscuridad de la inmundicia ha sido lavada y la luz del perdón se convierte en la nueva realidad.

- ii. El segundo título es **Cristo**. Cristo significa el enviado, el santo de Dios. En este título, vemos a Dios como un cumplidor de sus promesas. En este pesebre se encuentra el Mesías de Dios tan esperado. He aquí el ungido de Dios que cumplirá toda la voluntad de Dios y el plan de redención.
- iii. El tercer título es **Señor**. Este título nos habla de la realeza del niño que nace. El Rey de reyes y el Señor de señores yace en ese humilde Pesebre. Él es aquel a quien se debe toda lealtad y honor. ¡Él es el que un día será proclamado en todo el universo como el Rey incomparable!
 1. **Filipenses 2:9-11** Por lo cual Dios también lo exaltó hasta lo sumo, y le confirió el nombre que es sobre todo nombre, (10) para que al nombre de Jesús SE DOBLE TODA RODILLA de los que están en el cielo, y en la tierra, y debajo de la tierra, (11) y toda lengua confiese que Jesucristo es Señor, para gloria de Dios Padre.
- iv. Quiero que consideren lo que significa negar a seguir al bebé en el pesebre. Rechazar a Jesucristo es negar al único Salvador, Cristo y Señor. La negación de Cristo deja al pecador en la oscuridad de sus pecados sin ningún remedio posible.
 1. **Hebreos 2:1-4** Por tanto, debemos prestar mucha mayor atención a lo que hemos oído, no sea que nos desviemos. (2) Porque si la palabra hablada por medio de ángeles resultó ser inmutable, y toda transgresión y desobediencia recibió una justa

retribución, (3) ¿cómo escaparemos nosotros si descuidamos una salvación tan grande? La cual, después que fue anunciada primeramente por medio del Señor, nos fue confirmada por los que la oyeron. (4) Dios testificó junto con ellos, tanto por señales como por prodigios, y por diversos milagros y por dones repartidos del Espíritu Santo según Su propia voluntad.

5. Versículo 12: La señal de la Navidad: Esto les servirá de señal: hallarán a un Niño envuelto en pañales y acostado en un pesebre».

a. Amados, la señal de la salvación que se nos ofrece en la narración navideña, se encuentra dentro del Pesebre.

Cristo solo se puede encontrar en medio de la humildad.

i. **Santiago 4:6** Pero Él da mayor gracia. Por eso dice: «DIOS RESISTE A LOS SOBERBIOS, PERO DA GRACIA A LOS HUMILDES».

6. Versículo 13: La adoración debida en Navidad: De repente apareció con el ángel una multitud de los ejércitos celestiales, alabando a Dios y diciendo:

a. El versículo 13 nos habla. Nos llama a reconocer la grandeza de la bondad que Dios graciosamente nos ha otorgado. Los ángeles, vencidos por la magnificencia del plan de salvación y el Verbo hecho carne, se unen ahora en un coro de adoración incomparable en toda la historia de la humanidad. Amados, cuán agradecidos debemos estar. Los ángeles adoraron y aún no son salvos por Cristo porque nunca han experimentado la profundidad de las tinieblas del alma humana. Nosotros, que hemos

experimentado la liberación del Reino de las tinieblas a la luz maravillosa de Dios, debemos ser adoradores llenos de gran gozo y gratitud. La nuestra debería ser una canción que llene los cielos y la tierra.

7. Versículo 14: El alcance de la Navidad: «Gloria a Dios en las alturas, Y en la tierra paz entre los hombres en quienes Él se complace».

a. Los ángeles adoraron y glorificaron a **Dios en las alturas**. Debemos estar de acuerdo con los ángeles en que Dios merece la más alta forma de alabanza. En esa alabanza divina, descubrimos el alcance de la narrativa navideña.

i. La salvación ofrece paz con Dios. ¡Esa paz es una garantía para aquellos en quienes **Dios se complace!** En otras palabras, la salvación es una obra de Dios dada a aquellos a quienes Dios ha elegido. Aquí vemos la gran doctrina de la elección de los santos. **¡Dios estará en paz con su pueblo elegido!**

8. Bendición:

a. **Lucas 2:15** Cuando los ángeles se fueron al cielo, los pastores se decían unos a otros: «Vayamos, pues, hasta Belén y veamos esto que ha sucedido, que el Señor nos ha dado a saber».

Lectura pública

Isaías 9:1-6